



PEMEX y CFE concentran el 25% de la deuda en el mercado bursátil nacional: BANORTE

La pérdida del grado de inversión por otra calificadora obligaría a grandes fondos a desprenderse de su papel

Petróleos Mexicanos (PEMEX) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) son las empresas más endeudadas del país en el mercado bursátil local puesto que tienen casi un cuarto de la deuda emitida a largo plazo, por lo que una nueva pérdida del grado de inversión por otra calificadora de la petrolera nacional sacudiría el equilibrio interno en ese ámbito.

Las dos compañías más grandes de México acumularon al cierre de mayo un monto aproximado de 297 mil 730 millones de pesos, 23.9% del total de deuda en circulación.

De acuerdo con un análisis de Banorte, el más grande emisor es PEMEX con 191 mil 675 millones de pesos de los bonos en circulación, lo que equivale a 15.4% del total del mercado.

Por su parte la CFE es el segundo mayor emisor de deuda privada de largo plazo con el 8% del total emitido con un monto de 106 mil 115 millones de pesos.

Se señala que estas empresas productivas del Estado tienen una complicada situación financiera, lo que ha sido motivo de preocupación para las calificadoras internacionales como Fitch Ratings, Moody's y Standard & Poor's, que las tienen en perspectiva negativa.

Además Fitch ya le retiró el grado de inversión a la petrolera nacional lo que va a complicar salir al mercado por refinanciamiento.

Analistas señalan que si bien solamente la calificadora le ha quitado el grado a PEMEX, grandes fondos de inversión, como PIMCO, tienen como regla invertir sólo en papeles con grado de inversión, por lo que con la baja de la nota estará obligada a deshacerse de dichos papeles en sus portafolios.

Analistas señalan que al perder el grado de inversión, el riesgo de PEMEX se incrementa porque las posibilidades de impago son mayores.

Por su parte la CFE sufrió un recorte por parte de Fitch a "BBB", desde "BBB+", al mismo nivel que la nota del soberano mexicano y muy cerca de caer en "escala especulativa". Los pasivos totales de la empresa sumaron 17 mil 554 millones de dólares hasta marzo de este 2019.